

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!**El pueblo Español**

Ojeando y recorriendo la Historia y la tradición vemos constantemente el heroísmo, la valentía y el espíritu de grandeza de nuestro gran pueblo español.

Nuestro ideal es ir construyendo y reedificando el Imperio que perdimos y procurar por los mismos medios que anteriormente se adquirió.

Hemos de llevar a cabo su destino, que es mucho más elevado que el de cualquiera otra nación uno de cuyos anhelos es formar de España el centro ideal del mundo como antiguamente lo fué y hacer renacer un siglo de oro y de esplendor, ir recobrando su prestigio y su supremacía y hacer perdurable aquella frase del Nacional-sindicalismo "reclamamos para España un lugar preeminente entre las naciones:" e ir buscando por las rutas del mar las colonias y el cautiverio del sol que perdimos como bases principales tenemos que implantar la unidad Católica y la organización de la sociedad.

Nuestra Religión se encuentra diseminada y muy difundida conservándose solamente rasgos de la verdadera. Es necesaria e imprescindible, esta, para la sociedad y para el principio de Autoridad. La Religión y la sociedad son cosas concordantes que no tienen vida la una sin la ayuda de la otra. El problema social se presenta con cara ruda y fiera, como siempre, el obrero se removía en la mayor ignominia contagiado por las doctrinas de Marx y otras muchas liberales y oprimido por el caciquis-

mo de los poderosos, un paso gigante de nuestro renacer es arrancarlo de esa esclavitud y elevarlo a la dignidad que le corresponde a fin de que pueda, con orgullo y alegría, participar de la atmósfera del amanecer. La sociedad se encuentra totalmente derruida por los vicios y malas costumbres y su reconstrucción es difícilísima, una de las mejores maneras, que es la que se adopta y se pone en práctica, es la organización de Gremios y Sindicatos que como he dicho anteriormente el Imperio debe reconstruirse con medios semejantes a los que la primera vez se adquirió—la implantación de Corporaciones es la manera más adecuada para dar el obrero una perfecta formación y una educación sana.

Con mayor abundancia de religiosidad no existirían la multitud de calumnias y violencias que continuamente se oyen y se ven, un Imperio no se formó nunca lejos de la Religión sino a base de esfuerzos y a base de una moral hondamente sentida, para la Nueva España se necesita nobleza de corazón y fuerte carácter, hombres convencidos y no indiferentes hombres que sientan el orgullo de la Patria, habrán de desaparecer las intransigencias y algún fingido porque hay que andar con bastante cuidado con esos hombres que mucho Catolicismo en la boca y mucha España en el brazo alto.

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!

M. V.

Homenaje a la Virgen de San Salvador con motivo de las fiestas de la Victoria

Según todas las noticias de última hora las fiestas con que España ha de solemnizar el triunfo de la civilización cristiana sobre el marxismo moscovita serán en Palma los días 18 y 19 de este mes de Mayo.

Nuestra Reina coronada de San Salvador, la, primera según el folklore, de las Siete Hermanas, no puede faltar a tan grandiosas fiestas para recibir el cálido homenaje de devoción y cariño del pueblo mallorquín.

Martes 16.—A las 2, repique de campanas. Es la hora de adornar con banderas y damascos las fachadas de todas las casas de la población. Recordad los días en que la Virgen fué coronada y que, debido al sectarismo imperante, no pudo recibir el cálido homenaje externo y solemne de su pueblo. Lo que entonces no pudo hacerse, ha de ser superado en estos días. Todo el esplendor imaginable será poco para nuestra Reina coronada.

Desde el momento que se oiga el repique de campanas pueden los felanigenses emprender la subida al Monte Santo para que en la bajada tenga la Santa Imagen su digno cortejo. Nuestra Reina será sacada en andas del Santuario por el Clero y Autoridades, pasando luego a hombros de sus devotos.

La llegada a la Ciudad de Fela-

nitx será entre 6 y 7. El trayecto a recorrer será anunciado oportunamente para que sea todo él una rica alfombra al paso de nuestra Madre.

Una vez que la procesión llegue a la Parroquia empezará una función mariana con sermón de homenaje y presentación.

Durante toda la noche las puertas de la Parroquia estarán abiertas. Los fieles, turnándose, han de rendirle vasallaje en turnos de oración cálida y ferviente.

Miércoles, día 17.—A las 7 de la mañana función solemnisima del mes de María presidida por la Virgen de San Salvador con misa y comunión en que todo el pueblo debe acercarse a la Sagrada Mesa.

A las 8 se organizará la procesión para conducir la Santa Imagen a la estación del ferrocarril siendo depositada en un coche salón convertido en capilla. Será acompañada por el Clero, Autoridades y comunidad de Ermitaños de San Salvador en un tren especial.

Saldrá también un tren extraordinario, media hora antes que el tren especial, en el cual podrán ir a Palma todos los que tengan voluntad de asistir y tomar parte en estos festejos religiosos de homenaje a la Virgen. Habrá grandes rebajas en el precio de los billetes que oscilarán entre el 50 y 80 por ciento y será gratuito para



LA SEÑORA

D.ª Amparo Ramón de Ondarza

Vda. de Luque

falleció en Palma el día 10 del actual, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos hijos D. Manuel, Damián, Concepción y María Luisa, hija política D.ª Pilar Gomila, nietos y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida, suplicando una oración por el alma de la finada y la asistencia al funeral que se celebrará el próximo lunes día 15 a las 10 horas en la Iglesia Parroquial.

los pobres de solemnidad.

La llegada a Palma será a las 10 y media. En el trayecto se le unirán las Imágenes de la Virgen de Cura, Artá y Bonany y juntamente con la Reina de Lluch, de la Victoria (Alcudia) del Puig de Pollensa y Santa María, la Mayor de Inca, serán esperadas por las Autoridades de Palma y recibidas con honores de Capitán General.

Una vez saludada se organizará una procesión para conducir la Virgen de S. Salvador a la Parroquia de Sta. Cruz donde recibirá en audiencia a sus devotos hasta las 5 de la tarde, hora en que procesionalmente será trasladada a la parroquia de S. Miguel para unirse al cortejo formado por las Imágenes veneradas que han de quedar instaladas en la Catedral.

Día 18.—A las 10 y media solemnisimo pontifical por el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca.

Viernes, día 19.—A las 9 y media todos los felanigenses que se habrán trasladado a Palma se congregarán en la Catedral donde se organizará una magna procesión para que las Imágenes de la Virgen sean devueltas a sus respectivos Santuarios.

Por la tarde, media hora antes de la llegada del tren que ha de conducir la Virgen de S. Salvador serán echadas al vuelo las campanas de esta ciudad para anunciar la próxima llegada y la hora oportuna para reunirse los feligreses en las inmediaciones de la estación y acompañar luego triunfalmente a la Iglesia de San Alfonso por el itinerario que convenientemente se señalará, celebrándose a la llegada función mariana.

Llegada la procesión a dicho templo habrá función mariana quedando la veneranda Imagen en él hasta el día siguiente, pudiendo los fieles turnarse para rendir homenaje de amor y agradecimiento a la Reina de cielos y tierra bajo la advocación dulce de *Mare de Deu de San Salvador*.

Sábado, día 20.—Fiesta dedicada a la Virgen de San Salvador en la Iglesia de San Alfonso. A las 10 Oficio con sermón.

Calendario del Viticultor

MAYO

Se darán en este mes una honda labor y si se hubiesen dado las labores de arado podrán empezarse las superficiales o de bina mediante cultivadores.

Se dará el primer sulfatado y azufrado cuando los brotes adquieran una longitud de 10-20 centímetros. Para prevenir el *mildew* y el *black rot* (podredumbre negra del grano) se usa el sulfato de cobre al 2 por 100 en la forma de caldo bordelés cuando se neutraliza con cal y de caldo borgoñón si se neutraliza con sosa Solway. El caldo ácido se usará de preferencia en años muy lluviosos, cuidando de que la acidez no sea excesiva para evitar quemaduras en las hojas, las pulverizaciones se darán de modo que las hojas y los racimos se cubran totalmente del caldo que se repartirá con la posible uniformidad.

La cantidad de caldo bordelés a emplear varía desde 200 litros por Ha. en el primer tratamiento, aumentando dicha cantidad en los sucesivos. Para facilitar la adhesión de la sal de cobre es conveniente la adición de 20 gramos de aceite de linaza o 50 de caseína por 100 litros. También puede emplearse con este fin el alumbre al 2 por 100. La ventaja de los caldos

mojantes y adherentes se deja sentir principalmente en años muy lluviosos en que es difícil conservar las viñas de color azul.

Para combatir el *oidium* se emplean azufres sublinados y triturados bien subdivididos, de una pureza de 98 a 99%. La cantidad a emplear es de unos 20 kg. en el primer tratamiento. El efecto es preventivo y curativo a la vez. Puede usarse el azufre solo o bien mezclado con cal al tercio. También son eficaces los polisulfuros al 3 por 100.

Los pulverizadores que se emplean en las grandes viñas son de tracción con carretilla o a lomo de una caballería y en las medianas y de poca extensión las de mochila tipo Vermorel, Muratori etc. Para el azufrado se usan los fuelles y los azufradores de mochila de doble efecto.

En Mayo se dará también otro tratamiento arsenical contra la altisa. Si fuese necesario, combatir los lepidópteros que atacan a la viña podrán usarse caldos jabonosos de pelitre o bien otros a base de petróleo o nicotina.

Durante este mes se procederá a cavar, desnietar y atar los injertos de púa.

B. F.

OFICINA LOCAL DE COLOCACION OBRERA

FELANITX

Delegación Provincial del Trabajo en Baleares

En virtud de lo dispuesto en la orden de 5 de Enero de 1938 y Decreto de 18 de Noviembre del mismo año, todos los Empresarios tienen obligación de dar cuenta a la Oficina de Colocación de los puestos vacantes de sus plantillas que desean cubrir, trámite sin el cual no se puede dar nuevo empleo a ningún trabajador por cuenta ajena, cualquiera que sea su clasificación y categoría.

Dichas disposiciones se han dictado para que el Servicio de Reincorporación de los Combatientes al Trabajo, conozca las posibilidades de acoplar a los desmovilizados, a los que se concede derecho preferente sobre los ex-combatientes nacionales para ocupar toda clase de destinos vacantes, con arreglo a sus actitudes personales. Así, pues, solamente con carácter interino se podrán cubrir las vacantes que se produzcan en las Empresas, si los que se designan para ocuparlas, no son ex-combatientes nacionales.

Próxima la fecha de comenzar los licenciamientos, ha de tenerse presente esta orientación sobre normas de colocación en evitación de tener que aplicar las sanciones que dichas disposiciones tienen previstas.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma de Mallorca a 8. de Mayo de 1939. Año de la Victoria.

El Delegado del trabajo, *Pablo Espejo*.

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 9 de Mayo de 1939

Se celebró sesión ordinaria bajo la Presidencia del Sr. Alcalde D. Antonio Obrador Caldentey con asistencia de 7 Concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se concedieron permisos conforme tenían solicitado para realizar obras a los vecinos Guillermo Vadel, Fiol, Mateo Obrador Soler y Bernardo Soler Soler.

Se aprobaron varias cuentas de

gastos de este municipio.

Se acordó que la instancia presentada por la vecina María Rosselló Adrover sobre reducción de cuota por Inquilinato, pase a informe de la respectiva Comisión.

Vista una instancia presentada por Sebastiana Obrador Puig en la que expresa ceder sus derechos sobre la sepultura n.º 29 del 2.º cuadro derecha del Ensanche de este Cementerio a favor de Francisca Llinás Obrador, se acordó la aprobación del referido traspaso. Y se levantó la sesión.

Sección local

Recaudación de la Contribución

La cobranza de las contribuciones e impuestos del Estado en General, Territorial, Rústica, Urbana, Industrial y demás conceptos, tendrá lugar los días del 19 al 30 de Mayo, por lo que se refiere al primer y segundo trimestre de año actual.

Nota de la Redacción.

Debido a la escasez de papel nos vemos obligados a reducir en una hoja nuestro semanario, hasta recibir nueva remesa de papel.

De sociedad

Necrológica.

En Palma de Mallorca ha fallecido D.º Amparo Ramón de Ondarza después de sufrir con cristiana resignación una cruel enfermedad que la ha llevado al sepulcro.

Por su carácter bondadoso granjeabase la estima de los que en vida tuvieron la suerte de tratarla y al desaparecer de este mundo dejó tras sí una estela de amistades que habrán de recordarla gratamente.

Enviamos a su familia y muy especialmente a sus hijos D. Manuel y D. Damián la expresión de nuestro sentir.

Operada.

El pasado martes fué operada con feliz éxito por los doctores Miquel y Arnau la hijita del empleado del Crédito Balear, nuestro buen amigo D. Nicolás Cabrer Sastre.

Celebramos que la enfermita se halle muy mejorada y pronto se halle restablecida por completo.

De viaje.

Después de haber tomado parte en los diferentes partidos de futbol que ha jugado la 50 División, de nuevo ha salido para la península el antiguo jugador del Gimnástica D. Juan Bordoy Echebarne.

Desde hace varios días se encuentra entre nosotros y procedente de la península disfrutando permiso nuestro amigo D. Bartolomé Obrador Tauler.

Procedente de la península ha llegado a ésta el Sargento de Infantería D. Pedro Massot.

Deportivas

C. de Felanitx 2
C. de Manacor 0

En el Campo del Torrentó y ante bastante concurrencia, el pasado domingo sentendieron en partido de Campeonato de O. J. los equipos arriba mencionados.

A las 4'30 salen los dos equipos siendo ambos aplaudidos por el público allí reunido.

Alineados a los órdenes del ár-

bitro D. Miguel Obrador, empieza el partido con avance de los locales que juegan con viento contrario lo que les estropea bastantes jugadas. Transcurridos unos treinta minutos Llinás saca un corner y cuando parecía se había alejado el peligro de la meta manacorense, uno de sus jugadores toca la pelota con las manos dando lugar a un penalty que Berga cuida muy bien de convertir en goal, terminando la primera parte sin marcarse otro tanto.

Después del descanso reglamentario empieza la segunda parte con viento favorable a los locales, los cuales dominan casi siempre pero estos fallos de suerte muchos de sus chuts, al parecer imparables, se estrellan contra los postes de la meta contraria.

En otra corner chutada por los locales vuelven los manacorenses a incurrir en penalty, y habiéndolo chutado también Berga, se convierte en el segundo y último goal de la tarde.

Sacan los Cadetes de Manacor al parecer dispuestos a meter el balón en la meta felanigense, cosa que hubieran conseguido a no encontrarse con Barceló, que detuvo muy bien varios chuts que parecían imparables.

Otra falta hecha por los Manacorenses es chutada por Maimó, el cual manda el balón fuera del campo.

Viendo los manacorenses la imposibilidad de vencer se deciden a jugar de una manera violenta abusando de su superioridad física, siguiendo en cambio los locales con un juego más limpio y mejor combinado que el de los visitantes, terminando el encuentro con el resultado de dos a cero a favor de los Cadetes, de Felanitx, quedando con este resultado, eliminado el Manacor.

El árbitro acertado e imparcial.

Teatro Principal - Felanitx

Sábado 15 y Domingo 14.

Miércoles 17 y Jueves 18

4 enormes películas 4

MUÑECOS INFERNALES

por LIONEL BARRIMORE

SU PRIMERA ESCAPADA

por JAKIE COOPER

LAS CUATRO HERMANITAS

por KATERINE HEPBURN

VIVA EL AMOR

película musical de la RADIO FILMS

SE VENDE

una casa en Porto-Colom, con cochera y barraca para barca.

Punto céntrico y comodidades.

Informes: MIGUEL ESTEL-RICH (a Turricano)

Editorial Ramón Lluís.—Felanitx